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Niederschrift 
 
über die am Montag, den 30. April 2018 um 20.00 Uhr, im Sitzungszimmer der Gemeinde 

Satteins stattgefundene 19. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 

 
Anwesend: Bürgermeister Anton Metzler als Vorsitzender, die Gemeinderäte Vizebg. 

Doris Amann, Dolores Hosp, Marcus Riegler, Peter Vonbrül, Andreas Dobler und Mechtild 

Metzler-Schähle, 15 Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter sowie die 

Ersatzvertreter Patrick Güfel und Heinz Hosp  

Entschuldigt: BBA Johannes Saurer und Josef Lins 

Schriftführer: Reinhard Konzett 

 

Tagesordnung: 
 

  
1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäß erfolgten Ladung sowie der 

Beschlussfähigkeit;  

2.  Bürgerfragestunde;  

3.  Genehmigung der Niederschrift vom 12. März 2018;  

4.  Genehmigung Gesamtbebauungsplan 1.2018  

5.  Vorlage des Evaluierungsberichtes über die Umsetzung der Empfehlungen des 

Prüfberichts über die Baurechtsverwaltungen im Jahr 2016;  

6.  Umbesetzung im Ausschuss „Jugend-Bildung-Familie-Senioren“;  

7.  Genehmigung eines Wohnungseigentumsvertrages zwischen der Gemeinde Satteins und 

der VOGWOSI;  

8.  Genehmigung für die Schaffung von Räumlichkeiten für eine 5. Kindergartengruppe;  

9.  Genehmigung des Vertrages mit der gruber locher architekten zt gmbh über die Planer 

Leistungen für den Umbau und die Erweiterung der NMS und SMS Satteins;  

10. Genehmigung einer Budgetübertragung für das Jahr 2018;  

11. Berichte;  

12. Allfälliges;  

 
 
 

Erledigung: 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäß erfolgten Ladung sowie 

der Beschlussfähigkeit: 

 Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ord-

nungsgemäße Ladung sowie Beschlussfähigkeit der Gemeindevertretung fest. Weiter be-

grüßt er besonders Herrn DI Georg Rauch sowie die anwesenden Zuhörer. 
 

2. Bürgerfragestunde: 

In der Bürgerfragestunde erfolgen keine Anfragen. 
 

3. Genehmigung der Niederschrift vom 20. Juni 2016: 

Die Niederschrift der Gemeindevertretungssitzung vom 12. März 2018 wird einstimmig 

genehmigt. 

 

Vor Eingang in die Tagesordnung ersucht der Vorsitzende um folgende Erweiterung: 
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a) Genehmigung des Entwurfs über die Änderung des Flächenwidmungsplanes gemäß 

Plan-Zl: sa031.2-2/2017 (Entwurf vom 23.04.2018) für die Umwidmung einer Teil-

fläche von ca. 667 m² aus den GST-NRn 2868 und 2869 , KG Satteins, von FF in FS-

Gasthof 

 

In der folgenden Abstimmung wird dieser Erweiterung einstimmig zugestimmt. 

 

4. Genehmigung Gesamtbebauungsplan 1.2018: 

Im Zuge des Auflegungsverfahrens für den Gesamtbebauungsplan 1.2018 sind folgende 

Einsprüche bzw. Empfehlungen eingelangt, über die die Gemeindevertretung einzeln ab-

stimmen muss. Vizebürgermeisterin Doris Amann und GV Karl Tschavoll erklären auf-

grund ihrer Befangenheit, an den Beratungen bzw. Abstimmungen nicht teilzunehmen. 

 

1) Einspruch Tschavoll Karl sen., wohnhaft Klus 4 

Antragstellung: GST-NR 1008, KG Satteins, von derzeitiger Zuordnung auf BW3 

Änderung auf BW2a 

Vorschlag des Raumplanungsausschusses: Widmungsvorschlag BW3 zu belassen 

Nach einer Diskussion stimmt die Gemeindevertretung dem Vorschlag des Raumpla-

nungszuschuss mit 20 : 2 Stimmen zu. 

2) Stellungnahme Strieder Reinhold, wohnhaft Mutschella 

Anregung: Zusammenfassen und Verringern der Anzahl der Bauflächen auf maximal 

3 – 4 Zonen mit gleichzeitiger Entrümpelung der Vorschriften. Möglichkeiten vorse-

hen, um auch gute Projekte, die eventuell nicht allen Vorschriften entsprechen, um-

setzen zu können. 

Nach einer Diskussion stimmt die Gemeindevertretung dem Vorschlag des Raumpla-

nungsausschusses, den Gesamtbebauungsplan 1.2018 hinsichtlich den Anregungen 

des Herrn Mag.arch. Reinhold Strieder nicht zu ändern, mit 19 : 3 Stimmen zu. 

 

3) Stellungnahme Wilfried Heinzle, wohnhaft Fälle 46: 

Die Stellungnahme von Herrn Wilfried Heinzle beinhaltet ausführlich u.a. folgende 

drei Einzelpunkte: Höchstgeschoßzahlen, Vorbehaltsflächen für gemeinnützigen 

Wohnbau möglich, Bauflächen: Ziele, Umsetzungen 

Nach einer Diskussion stimmt die Gemeindevertretung dem Vorschlag des Raum-

planungsausschusses, den Gesamtbebauungsplan 1.2018, die Anregungen des Herrn 

Wilfried Heinzle betreffend, nicht zu ändern, einstimmig zu. 

 

 

4) Änderungsantrag Hermann Josef, wohnhaft Mühlegasse 9: 

Änderungswusch: GST-NR 12/4: Ist eine Änderung von BW2a in BM2a möglich? 

Aufgrund des bestehenden Betriebes sollte das möglich sein. 

Laut DI Schmidt Lorenz von der Landesraumplanungsstelle ist eine Widmungsände-

rung von BW2a in BM2a nicht zu empfehlen. 

Nach einer kurzen Diskussion lehnt die Gemeindevertretung mit 22 : 0 Stimmen den 

Änderungsantrag ab. 

 

5) Änderungsantrag Amann Michael und Daniela, wohnhaft Trutsch 21: 
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Da es sich beim Änderungsantrag  5) und 6) um ein angrenzendes Grundstück han-

delt, werden diese zwei Änderungsanträge gemeinsam behandelt. Aufgrund der An-

träge legt DI Rauch Georg einen neuen Vorschlag für die Bebauung dieser Grund-

stücke vor. Nach einer Diskussion wird von allen Fraktionen der Antrag gestellt, dass 

der neue Bebauungsvorschlag zuerst im Raumplanungs- und Bauausschuss vorge-

legt und behandelt wird. Der Antrag wird mit 22 : 0 Stimmen beschlossen.        

 

6) Änderungsantrag Nachbaur Werner, wohnhaft Rönserstraße 25: 

Siehe Punkt 5) 

 

5. Vorlage des Evaluierungsberichtes über die Umsetzung der Empfehlungen des 

Prüfberichts über die Baurechtsverwaltungen im Jahr 2016: 

Den anwesenden Gemeindevertretern ist der Evaluierungsbericht über die Umsetzung 

der Empfehlungen des Prüfberichts über die Baurechtsverwaltungen im Jahr 2016 zur 

Kenntnis gebracht worden. 

Der Vorsitzende bedankt sich beim Gemeindeangestellten Hugo Bertsch (Marktgemeinde 

Frastanz) für die gute Arbeit im Rahmen der Bauverwaltung Walgau West. Besonders 

hebt er die gute Qualität der Bescheide bzw. Schriftstücke hervor. 

Der vorliegende Evaluierungsbericht über die Umsetzung der Empfehlungen des Prüfbe-

richts über die Baurechtsverwaltungen im Jahr 2016 wird einstimmig zur Kenntnis ge-

nommen. 
 

 

 

 

 

6. Umbesetzung im Ausschuss „Jugend-Bildung-Familie-Senioren“: 

GV Michael Koschat erläutert in kurzen Worten die Gründe für die Umbesetzung im Aus-

sschuss „Jugend-Bildung-Familie-Senioren“.  

 

Bisheriges Mitglied: Belinda Bertolas 

Neues Mitglied: Patrick Wäger 

  

Bisheriges Ersatzmitglied: Patrick Wäger 

Neues Ersatzmitglied: Belinda Bertolas 

 

Die Umbesetzung wird einstimmig genehmigt. 

 

7. Genehmigung eines Wohnungseigentumsvertrages zwischen der Gemeinde 

Satteins und der VOGWOSI: 

Der von Rechtsanwalt Dr. Felix Graf begutachtete Wohnungseigentumsvertrag zwischen 

der Gemeinde Satteins und der VOGEWOSI, wird einstimmig genehmigt.  
 

8. Genehmigung für die Schaffung von Räumlichkeiten für eine 5. Kindergarten-

gruppe: 

Die Schaffung von Räumlichkeiten in Form von Containern von der Gemeinde Göfis 

wurde bereits in den Sitzungen des Gemeindevorstandes vom 05. März 2018 bzw. 09. 

April 2018 beschlossen. Da es gegenüber diesen beiden Gemeindevorstandssitzungen 

laut Vizebürgermeisterin Doris Amann eine geringfügige Erhöhung gegeben hat und 

somit die Vergabekompetenz des Gemeindevorstandes überschritten wird, muss dies 

von der Gemeindevertretung bewilligt werden. Die Gesamtkosten in Höhe von € 
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80.000,--, abzüglich der voraussichtlichen Förderung in Höhe von € 29.000,--, somit 

Restbetrag von € 51.000,-- werden einstimmig beschlossen.  

    

9. Genehmigung des Vertrages mit der gruber locher architekten zt gmbh über die 

Planerleistungen für den Umbau und die Erweiterung der NMS und MS Satteins: 

Der Vorsitzende gibt eingangs dieses Tagesordnungspunktes folgende Stellungnahme 

ab: 

In der Sitzung der Arbeitsgruppe Sanierung NMS und SMS Satteins am 11. April 2018 

wurde empfohlen, dass die Architekten Gruber/Locher den Auftrag für die Überarbeitung 

des Siegerprojektes erhalten sollen und bis Mitte des Jahres mehrere Gespräche mit den 

Nutzern geführt werden sollen. Deshalb gelangt dieser Tagesordnungspunkt heute auf 

die Gemeindevertretungssitzung. 

Aufgrund der inzwischen durchgeführten Gespräche mit dem Gemeindeverband und dem 

Land Vorarlberg ist es notwendig, vor Auftragserteilung bestimmte Erhebungen und 

Prüfungen durchzuführen. Für die Berechnung des Kostenanteils der Gemeinde Satteins 

ist es notwendig, Kosten, Schülerzahlen usw. zu erheben und die Aufteilung der Kosten 

zu berechnen. Der Anteil der Gemeinde Satteins kann danach den verfügbaren Mitteln 

der Gemeinde gegenüber gestellt und die endgültige Investitionsentscheidung getroffen 

werden. Der Vorsitzende stellt daher den Antrag, diesen Tagesordnungspunkt zu verta-

gen. 

In der anschließenden Abstimmung wird dem Antrag auf Vertagung einstimmig zuge-

stimmt. 

 

10. Genehmigung einer Budgetübertragung für das Jahr 2018: 

Aufgrund der von der Gemeindevertretung genehmigten Anschaffung von Containern für 

den Kindergarten ist folgende Budgetübertragung für das Jahr 2018 durchzuführen. Da 

die Haushaltsstelle 1/850000-05000 (Betriebe der Wasserversorgung Neu- und Erweite-

rungsbauten des Rohrnetzes im Jahre 2018 nicht ganz ausgeschöpft werden wird, kann 

von dieser Haushaltsstelle eine Budgetübertragung durchführt werden. 

 

HH-Stelle 

Bezeichnung 

Betrag HH-Stelle; Bezeichnung 

des Übertragungskontos 

1/240000/01000 

Kindergärten;  

Neu- und Erweiterungsbauten 

 

 

 80.000,00 

Von 1/850000-050 

Betriebe der Wasserversorgung; 

Neu- und Erweiterungsbauten 

des Rohrnetzes 

1/850000-050 

Betriebe der Wasserversorgung;  

Neu- und Erweiterungsbauten 

des Rohrnetzes 

 

 

-80.000,00 

Auf 1/240000/01000 

Kindergärten;  

Neu- und Erweiterungsbauten 

2/240000-971100 

Kindergärten; 

Landesbeitrag zum Neubau 

 

 29.000,00 

Von 2/850000-871000 

Betriebe der Wasserversorgung; 

Landesbeiträge 

2/850000-871000 

Betriebe der Wasserversorgung; 

Landesbeiträge 

 

-29.000,00 

Auf 2/240000-971100 

Kindergärten; 

Landesbeitrag zum Neubau 
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Freigabe der Beträge ab:    30. April 2018 

Übertragungen zwischen Ausgabekonten: € 80.000,00 

Übertragungen zwischen Einnahmenkonten: € 29.000,00 

 

Die obenstehende Budgetübertragung für das Jahr 2018 wird einstimmig bewilligt. 

 

Erweiterung der Tagesordnung: 

Genehmigung des Entwurfs über die Änderung des Flächenwidmungsplanes 

gemäß Plan-Zl: sa031.2-2/2017 (Entwurf vom 23.04.2018) für die Umwidmung 

einer Teilfläche von ca. 667 m² aus den GST-NRn 2868 und 2869 , KG Satteins, 

von FF in FS-Gasthof: 

Oberhauser Walter als Besitzer der beiden Grundstücke hat um die Umwidmung einer 

Teilfläche von ca. 667 m² aus den GST-NRn 2868 und 2869, KG Satteins, von FF in FS-

Gasthof angesucht. 

GV Ing. Gabriel Schwanzer als Obmann des Raumplanungsausschusses berichtet über 

die geplante Erweiterung des bestehenden Gastwirtschaftsgebäudes. Die Erweiterung 

beträgt ca. 300 m², der Bestand verfügt über 367 m². Geplant ist die Fortführung eines 

Gastwirtschaftsbetriebes im Erdgeschoß und Errichtung von Fremdenzimmern und 

Appartements im Obergeschoß. Ein allfälliges Parkplatzproblem ist in einem späteren 

Bauvorhaben zu klären. Für dieses Ansuchen um Durchführung eines Einleitungsver-

fahrens wurden bereits folgende Stellungnahmen aus folgenden Fachbereichen zur 

Durchführung einer Umwelterheblichkeitsprüfung eingeholt: Raumplanung, Wasserwirt-

schaft, Landwirtschaft, Maschinenbau und Elektrotechnik, sowie Natur- und Landschafts-

schutz  

Mit diesem Beschluss wird lediglich die Durchführung eines Einleitungsverfahrens be-

schlossen. Außerdem wird die Meinung vertreten, dass es im Interesse der Gemeinde 

sein müsse, einen zweiten Gasthof im Ortsgebiet bzw. Siedlungsnähe zu haben. Weiter 

wird festgehalten, dass trotz Nichtvorliegens eines konkreten Bauvorhabens eine Um-

widmung eingeleitet werden soll, da die Projektbetreiber eine gewisse Sicherheit für die 

Weiterführung der Projektplanung haben sollten. In der folgenden Abstimmung wird dem 

Einleitungsverfahren mit 20 : 4 Stimmen zugestimmt.  

 

 

11. Berichte: 

 

a) Der Vorsitzende berichtet: 

 

1. Aufgrund einer Anfrage von GV Michael Koschat betreffend der Beteiligung der Wal-

gaugemeinden an den Kosten der Gemeinden Nüziders und Bürs für ValBlue in 

Bludenz teilt der Vorsitzende mit, dass bis auf die Gemeinde Göfis alle Gemeinden den 

Beitrag einbezahlt haben. 

2. Laut Auskunft der Bürgermeister des Regio im Walgau-Vorstandes im März 2018 sind 

alle Gemeinden im Walgau glyphosatfrei. 

3. Über stattgefundene Jahreshauptversammlungen der Vereine: 
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a) Offene Jugendarbeit Satteins: Sylvia Kink-Ehe wurde wieder zur Obfrau ge-

wählt. Der Verein bedankt sich bei der Gemeinde für die finanzielle Unter-

stützung. Vielen Dank an den ehrenamtlichen Vorstand für seine Tätigkeit. 

b) Krankenpflegeverein Jagdberg: Der Jahresabschluss für das Jahr 2017 wurde 

beschlossen. Der Einzug der Tagesbetreuung in die neuen Räumlichkeiten in der 

Alten Schlinserstraße wird voraussichtlich im November 2018 stattfinden. 

c) Pensionistenverein Satteins: Die Obfrau Katharina Konzett bedankt sich bei 

der Gemeinde für die Vereinsförderung und die Zurverfügungstellung der Räum-

lichkeiten im Vereinshaus Alte Säge. 

d) Au- und Alpgemeinschaft: Die Abrechnung für das Jahr 2017 wurde vorgelegt 

und beschlossen.  

e) Guggamusik Staaplattaflözer: Kathrin Sönser ist wieder zur Obfrau gewählt 

worden. Der Vorsitzende bedankte sich für die tollen Auftritte in Satteins. 

f) Schützenverein Satteins: Egon Rundel wurde zum Ehrenoberschützenmeister 

ernannt. Hierzu herzliche Gratulation seitens der Gemeinde. Ebenfalls herzliche 

Gratulation für die vielen hervorragenden Leistungen bei den nationalen und in-

ternationalen Wettkämpfen.  

- Auf der Jahreshauptversammlung der Forstbetriebsgemeinschaft Jagdberg wurde der 

Jahresabschluss für das Jahr 2017 und das Budget für das Jahr 2018 beschlos-sen. 

Die Sturmschäden im Jänner 2018 im Gebiet der Forstbetriebsgemeinschaft Jagdberg 

betrafen ca. 8.000 Festmeter Holz. Satteins ist nur mit geringen Schäden davonge-

kommen.  

- Am 24. März 2018 fand die diesjährige Flurreinigung statt. GV Klaus Frick und allen 

Helfern einen herzlichen Dank für die Organisation und Durchführung. Weiter be-

dankt er sich auch bei allen TeilnehmerInnen für die Mithilfe für ein sauberes Satteins. 

- Am 07. April 2018 fand eine Bekämpfungsaktion gegen den Riesenbärenklau statt. Ein 

Dank an den Umweltausschuss und allen Helfern für ihren Einsatz. 

- Auf der Verbandsversammlung des Umweltverbandes wurde der Jahresabschluss für 

das Jahr 2017 beschlossen. Ab sofort kann man über das ÖBS auch Elektronutzfahr-

zeuge anschaffen. 

- Auf der letzten Vorstandssitzung der Regio im Walgau standen die Ausschreibung 

Straßensanierung Walgau, der Kindergarten-Springerdienst und das Leaderprojekt 

„Walgenau-Region trifft Schule“ auf der Tagesordnung. 

- Am Montag, den 14. Mai 2018 findet um 18.00 Uhr im Gemeindeamt Satteins eine 

Sprechstunde mit Landeshauptmann Mag. Markus Wallner statt. 

 

b) GV Klaus Frick berichtet: 

- Am 15. März fand ein Informationsabend zum Thema "Neophyten in Satteins" statt 

mit dem Fokus auf die Riesenbärenklau-Pflanze. Danke an Herrn Mag. Andreas Beiser 

vom Amt der Vorarlberger Landesregierung und Frau Judith Heeb (Ge-bietsbetreuerin 

Bangs-Matschels)  für die spannenden Vorträge. 

- Am 21. März fand eine Sitzung des Umwelt- und Energieausschusses statt. Haupt-

sächlich wurde das weitere Vorgehen in Bezug auf die Photovoltaik Anlage auf dem 

Dach der Wohnanlage "Alte Schlinserstraße" (mit Arztpraxis und Tagesbetreuung 

Krankenpflegeverein Jagdberg) beraten. Klaus Frick bedankt sich vor allem bei 

Heinrich Jussel für seinen enormen Einsatz. 
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- Am 24. März 2018 fand die Flurreinigung statt. Er bedankt sich bei allen teilnehmen-

den Vereinen und Privatpersonen für ihren enormen Einsatz. Wie im letzten Jahr hat 

auch heuer wieder eine Gruppe von Flüchtlingen am Frühjahrsputz teilgenommen. 

Auch ihnen einen herzlichen Dank. 

- Am 07. April 2018 hat eine Bekämpfungsaktion gegen die Riesenbärenklaupflanze im 

Satteinser Ried stattgefunden. 20 Personen, darunter viele Satteinser Landwirte, 

Gemeindemandatare aller Fraktionen und eine Delegation der Naturwacht Frastanz, 

haben durch Ausstechen der Pflanzen einen großen Beitrag zur Erhaltung des 

Satteinser Riedes geleistet. Allen dafür vielen Dank. 

 

c) Vizebürgermeisterin Doris Amann berichtet: 

- Am 13. März 2018 fand infolge der Kinderbeteiligung die Kinderkonferenz der 3. 

Klassen der Volksschule statt. 

- Ebenfalls am 13. März 2018 tagte die Bildungspartnerschaft zu den Themen Pro-

gnose bzw. Grundlagenbeschaffung für eine aussagekräftige Darstellung des Betreu-

ungsbedarfs für die Zukunft in Satteins für die Kinderbetreuung, den Kindergarten 

und in weiterer Folge für die Volksschule. 

- Die Vorbereitungen auf das erste Satteinser Zusammentreffen aller in Satteins täti-

gen Pädagoginnen und Pädagogen mit dem Thema „Aktuelle Informationen, Aus-

tausch, Vernetzung“ stehen vor dem Abschluss. Die Veranstaltung findet am 02. Mai 

2018 im Mehrzwecksaal der Mittelschule statt und wird von der Bildungsparnter-

schaft organisiert. 

- Am 07. April 2018 fand der „Sandlertag“ statt. Ein Dank an den Familienverband, 

Ortsgruppe Satteins für die Organisation. Weiter auch ein Dank für die Organisation 

des Gemeinschaftsgartens beim Pfarrhaus. 

- Das 10jährige Bestehen feierte „Naturvielfalt in der Gemeinde“ mit einem Fest in 

Hohenems. Satteins war durch Martin Kräutler und der Vizebürgermeisterin vertreten. 

Martin Kräutler ist nun für die Naturvielfalt und Pflege im Rahmen seiner Bauhof-

tätigkeit zuständig. 

- Am 22. März 2018 trafen sich die Mitglieder des Ausschusses „Jugend-Bildung-

Familie-Senioren“ im Gemeindeamt. Seit einer Woche sind die Ergebnisse der Online-

Umfrage auf der Homepage der Gemeinde Satteins einzusehen. Ebenfalls einzusehen 

ist die Zusammenfassung der im Ausschuss erarbeiteten Ergebnisse zu denselben 

Fragen. 

- Am 11. April 2018 erfolgte ein Infoabend für alle interessierten Vereine zum 

Familiensporttag, der am 22. September 2018 stattfinden wird, statt. 

- Die Jahreshauptversammlung des Krippenvereins Satteins fand am 13. April 2018 

statt. Anita Malin und Conny Tiefenthaler konnten mit Erfolg den Meisterkurs im 

Krippenbau absolvieren. Obmann Thomas Lorenzi bedankte sich bei der Gemeinde für 

ihre Unterstützung. 

- Die Anmeldungen für die Kinderbetreuung und den Kindergarten sind erfolgt. In der 

Spielgruppe sind für das Betreuungsjahr 2018/19 25 Kinder angemeldet, im Kinder-

garten sind es 92 Kinder. Die Zahlen können sich noch nach oben verändern. 

- Die Sommerbetreuung von 7 Wochen in den Sommerferien von Kindergarten- und 

Volksschulkindern in Kooperation mit der Gemeinde Schlins sind fixiert. Die Kinder-

betreuung bietet ebenfalls eine Sommerbetreuung an. 
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- Das „Ferien ohne Kofferpacken“ Angebot wird auch heuer wieder von Frau Christl 

Stadler vom Haus Domino in Frastanz organisiert. Neben der Marktgemeinde Frastanz 

können auch die Seniorinnen und Senioren der Gemeinden Satteins und Schlins an 

dieser Urlaubsaktion in der Zeit vom Montag, den 16. Juli bis Freitag den 20. Juli 

2018 teilnehmen. Unterkunft ist in diesem Jahr das Kloster Maria Stern in Gwiggen/ 

Hohenweiler, nachdem man in den letzten Jahren im Salvatorkolleg in Hörbranz die 

Gastfreundschaft genießen konnte.   

 

d) GR Dolores Hosp berichtet: 

- Am 21. April 2018 fand die Jahreshauptversammlung des Männerchores statt. Der 

Männerchor bedankt sich bei der Gemeinde für die Förderung. Unser Dank gilt den 

Ausschussmitgliedern, ganz besonders dem scheidenden Obmann Paul Senoner, für 

die geleistete Arbeit. 

- Am 23. April 2018 fand eine gemeinsame Sitzung des Sport- und des Kulturaus-

schusses statt. Ein Konzept für die Ehrung verdienter Sportler und Funktionäre ist in 

Arbeit. Eine weitere Sitzung folgt am 14. Mai 2018. 

 

12. Allfälliges 

a) GV Klaus Frick berichtet über den am 25. Jänner 2018 im Pfarrheim stattgefundenen 

Themenabend „Verkehr“, den zahlreiche Interessierte, darunter auch Vertreter anderer 

Fraktionen, besuchten.  

b) GV Michael Koschat erkundigt sich nach den derzeitigen Aktivitäten auf dem Grundstück 

der Firma Feeling. 

 

c) GV Michael Koschat verweist auf den Veranstaltungskalender der Marktgemeinde 

Frastanz, der sehr informativ gestaltet ist. Er ersucht, dass auch der Veranstaltungska-

lender der Gemeinde Satteins hinkünftig mit einer anderen, ansprechenderen Aufma-

chung veröffentlicht werden soll. 

 

a) Weiter gibt GV Michael Koschat seiner Freude Ausdruck, dass bei der Kinderbeteiligung 

auch das Thema Spielplatz angesprochen wurde. 

 

d) GV Klaus Frick bemerkt, dass die Sitzbank beim Plätzle in der Au defekt ist. 

 

e) Vizebürgermeisterin Doris Amann informiert, dass am 09. Mai 2018 in der Zeit von 

19.00 bis 22.00 Uhr ein Informationsabend über das Thema EU-Datenschutz im Bereich 

Vereine, organisiert vom Jugendverein, stattfinden wird. Karl Tschavoll wird über das 

Thema informieren. Die Einladungen erfolgten über die Verwaltung der Gemeinde an die 

Vereine.  

f) GR Dobler Andreas als Obmann des Sportausschusses berichtet über den am 22. Sep-

tember 2018 stattfindenden Familiensporttag. Anmeldeschluss ist der 27. Mai 2018. 

 

Schluss der Sitzung: 22:10 Uhr 

 

 

Der Bürgermeister: Anton Metzler 

Der Schriftführer: Reinhard Konzett 


